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Verbale Assemblea Amici di Belmonte Onlus - 26 maggio 2018

All’ordine del giorno:

1) Situazione finanziaria al 31 dicembre 2017;
2) Interventi finanziati a favore del Sacro Monte nei primi mesi 2018;
3) Situazione finanziaria e numero soci attuale;
 4) Eventi in programma per 2 giugno e 1 luglio;
 5) Aggiornamento situazione presenza religiosi al Convento;
 6) Varie ed eventuali

*********************************************

1. Il Presidente Carlo Frigerio riassume la situazione generale dell’Associazione maturata al 
31 dicembre 2017 indicando 900 associati iscritti a quella data rispetto ai 1640 associati 
risultanti alla data odierna.

2. a) Donazione di 2000 Euro. a titolo di sostegno spese riscaldamento per il convento.     
b) Acquisto ed installazione di una stufa a pellet nel salone della Casa del Pellegrino, in 
sostituzione di quella rimossa dall’Ente di gestione Sacri Monti. Spesa 1200 Euro. Iva 
compresa.  c) Installazione nuove lampade a LED e ripristino di quelle esistenti nel 
Santuario. Spesa 1600 Euro. Iva compresa.

3. Il Tesoriere Giusy Cerminara dettaglia la situazione finanziaria che, al 31 dicembre 2017 
aveva un attivo di cassa di 6.476 Euro e alla data odierna 12.816,68 Euro in cassa. I 
Revisori dei Conti in data 20 marzo approvano il bilancio dell’Associazione loro 
presentato.

4. a) È confermato il concerto strumentale degli studenti della scuola Media G. Gozzano di 
Rivarolo (Rif. Prof. Marina Costa) il giorno sabato 2 giugno ore 18 all’interno della Chiesa 
a causa inagibilità del sagrato antistante. Il concerto vedrà esibirsi i ragazzi delle classi 
1a 2a 3a media, recenti vincitori di ben tre Primi premi quali migliore Orchestra, migliore 
Sassofonista, migliore Pianista al concorso Alpi Marittime di Busca (CN) (http://
lasentinella.gelocal.it/ivrea/cronaca/2018/05/23/news/gozzano-trionfo-a-busca-al-
concorso-alpi-marittime-1.16868128) 

4. b) Lo spettacolo teatrale della compagnia Lo Zodiaco viene previsto per domenica 1° 
luglio alle ore 18 circa (con inizio a conclusione della Messa) ma, se perdurasse ancora 
l’inagibilità del sagrato verrà valutata una sede alternativa, in primis, ottenuta 
l’autorizzazione dei religiosi la Chiesa, altre sedi possibili in corso di valutazione. Verrà 
data comunicazione via email. Il 15 maggio u.s. lo spettacolo è stato presentato in prova 
generale a Baldissero, suscitando concordi apprezzamenti. L’associazione ha previsto 
uno stanziamento per un rinfresco sia dopo il concerto del 2 giugno che dopo lo spettacolo 
teatrale del 1 luglio

4. c) Per il ciclo di conferenze su Belmonte tenute dal dott. Giovanni Bertotti, si conferma il 
successo dell’iniziativa attraverso il positivo riscontro sia di pubblico che di donazioni 
ricevute, seguiranno altre conferenze, precedute da comunicazioni specifiche di invito 
rivolte ai Soci dei comuni coinvolti. Restano da pianificare / organizzare le conferenze 
nella:Valle dell’Orco per i comuni di Pont - Sparone - Locana; inoltre si sta fissando la data 
per quelli di Rocca - Levone - Corio - Front. Si invitano tutti i soci a verificare i calendari 
aggiornati delle conferenze sul sito web dell’Associazione: amicidibelmonte.it  
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4. d) La Banda di Volpiano propone un’iniziativa musicale per ricordare Piero Cerutti, 
presidente provinciale e vicepresidente nazionale dell’Anbima (Associazione nazionale 
bande italiane musicali autonome, gruppi corali e strumentali e complessi musicali 
popolari), scomparso improvvisamente, stroncato da un infarto il 17 agosto 2017 nei 
pressi della statua di San Francesco al Sacro Monte di Belmonte. Potrebbe essere 
l’occasione per invitare anche le Bande locali di Prascorsano, Pertusio alla partecipazione, 
organizzando un’evento specifico. Data indicativa 23 settembre.

5. La situazione dei religiosi a Belmonte è la seguente: I religiosi dal 31 maggio sono 
dimissionari per le attività pastorali svolte presso le parrocchie del circondario, non c’è una 
correlazione diretta tra la cessazione delle attività pastorali esterne ed il loro trasferimento 
pertanto, I religiosi, momentaneamente sono ancora residenti a Belmonte in attesa di 
trasferimento nella nuova sede. (non si hanno date certe di trasferimento). Problema 
riscaldamento convento:L’impianto di riscaldamento del convento è estremamente 
dispendioso a causa di malfunzionamenti / guasti nel circuito di distribuzione dell’acqua e 
per l’impossibilità di sezionare / escludere dal circuito le zone del convento che non 
necessitano di riscaldamento poiché inutilizzate. L’associazione ha previsto che L’ing. 
Roberto Andriollo membro del Comitato Tecnico Scientifico effettui una approfondita 
analisi dell’impianto per individuare gli interventi migliori da apportare, Es. sezionamento 
dell’impianto per escludere le zone non utilizzate, individuazione di ricircolatori e / o  
pompe idrauliche  malfunzionanti, possibile razionalizzazione generale dell’impianto. Detta 
analisi fornirà una previsione di costi e attività che sarà oggetto di valutazioni e proposte 
da parte dell’Associazione coinvolgenti la proprietà e /o altri aventi titolo responsabilità.

6. a) La Curia è attivamente impegnata per trovare una comunità religiosa sostitutiva e ci 
sono segnali positivi in questo senso. Rimane aperto il nodo della convenzione tra 
Proprietà / Frati / Regione attualmente attiva sino al 2026, ma soggetta a decadere al 
momento della disdetta dei Frati.La Regione sta conducendo la trattativa di acquisizione 
con la proprietà con la condizione di avere garantita dalla Diocesi la presenza di una 
comunità religiosa. Attendiamo fiduciosi

6. b) 5 x 1000: L’associazione ha fatto richiesta, sarà praticabile dal 2019

Diego Bertotti Architetto e Membro portavoce del comitato Tecnico Scientifico

Il gruppo del Comitato Scientifico è incaricato di formulare idee e proposte per la 
manutenzione e ripristino del Sito di Belmonte, comprendendo le cappelle della via Crucis, la 
zona archeologica, il parco contiguo del Campass.
In questo periodo il Comitato Tecnico ha sviluppato passione nel pensare a Belmonte in 
termini tutela e sviluppo, volumi architettonici accoglienza e turismo e nell’incarico affidatogli, 
ha rilevato diverse idee in comune con l’Ente di Gestione Sacri Monti, pensati programmati 
ma non finanziati.
Viene confermato L’aiuto per lo svolgimento degli eventi 2018, in particolare sulle procedure 
relative alla sicurezza ed alla recente problematica dell’inagibilità del sagrato.
La rivisitazione dell’accoglienza turistica (Bar Ristorante e Servizi Igenico sanitari) in sinergia 
con l’Ente Gestione Sacri Monti Religiosi e Associazione Amici di Belmonte Onlus, per il 
restauro delle cappelle del Campass (da verificare fattibilità con Sindaci e Proprietà).
a titolo di esempio la cappella Scarampi (13° della via crucis) potrebbe essere utilizzata per 
piccoli eventi in quanto centrale rispetto alle altre.
Dobbiamo impegnarci a far vivere Belmonte per rifar appassionare i Canavesani a Belmonte.

Adriano Rolando VicePresidente Associazione:

Abbiamo affrontato i problemi con la Proprietà, ed al momento non si può ufficializzare 
ancora nulla.
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Nell’incontro che abbiamo avuto il 7 maggio u.s. tra i Sindaci del Canavese e dell’Unione 
Montana Val Gallenca con L’Ente di Gestione dei Sacri Monti, da noi richiesto, si è parlato di 
sicurezza del Parco naturale, relativamente ai mezzi (cicli e motocicli) che salgono e 
scendono dai sentieri rendendo pericolosi i medesimi per i pedoni. Il Gruppo Guardie 
Ecologiche Volontarie della Città Metropolitana di Torino ha offerto aiuto per rinforzare la 
sorveglianza e salvaguardare gli aspetti naturalistici. Permangono ancora aspetti burocratici 
relativi a permessi e autorizzazioni per intervenire ufficialmente, e saranno affrontati con 
l’Ente Gestione Sacri Monti per aiutare il medesimo .

A breve saranno effettuate le verifiche sulla sicurezza del sagrato della chiesa condotte da 
esperti qualificati. 
I rapporti con la Curia sono ottimi in termini di sintonia di intenti e collaborazioni reciproche.
Si confermano in questi giorni i contatti tra la Regione Piemonte e la Proprietà atti a definire 
l’auspicabile passaggio di proprietà.
Per quanto riguarda la permanenza dei religiosi (ex Frati), possiamo dire che finché saranno 
presenti non è necessario ipotizzare un servizio di sorveglianza del “sito”, ma qualora 
lasciassero il convento prima di una definizione certa della proprietà (nel cui caso i nuovi  
attesi religiosi non avrebbero ancora titolo per insediarsi) sarà necessario impedire atti di 
vandalismo e /o effrazioni al complesso Chiesa convento tramite sorveglianza. In funzione 
delle evoluzioni verranno valutate le possibili soluzioni.

Il Consigliere del Comitato Direttivo dell’Associazione Bruno Boggio, osserva che: “la 
sensibilità delle persone richiederebbe una maggiore informazione su quanto accade a 
Belmonte”, e sollecita un maggior coinvolgimento popolare. Viene sollevata la questione sulla 
possibile sostituzione dei religiosi come chiave importante. Non si può aspettare e deludere le 
aspettative delle persone che vorrebbero essere presenti per muovere una coscienza civile e 
religiosa.

Risposta di Adriano Rolando

Più siamo presenti come associazione e come numero di associati sul territorio e 
maggiormente possiamo fare forza sulle istituzioni affinché procedano rapidamente 
all’acquisizione. Il fatto che l’associazione abbia oltre 1600 iscritti dimostra che il territorio si 
sente coinvolto, ma anche che dobbiamo insistere per far crescere l’Associazione. Per 
quanto riguarda l’avvicendamento dei religiosi non possiamo ancora riferire nulla, ma siamo 
fiduciosi.

Il dott. Giovanni Bertotti membro del comitato Scientifico / Storico dell’Associazione informa 
che è dal 2004 che si attende l’emissione del “PIANO DEL PARCO”, promesso a suo tempo 
come guida di indirizzo naturalistico storico culturale / devozionale. Dalle istituzioni preposte 
tutto tace.

L’assessore delle Politiche Sociali / rapporti con le Associazioni di Valperga Giovanni Milani, 
comunica che è previsto un incremento della vigilanza nella riserva naturale del Parco di 
Belmonte.

Segretario Associazione AdB Onlus

G. M. Rizzuti
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